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Econtro semanal da terceira idade é marcado  
por homenagens ás mães do grupo
Na tarde da última quin-
ta-feira, dia 09 de maio, 
o Salão Paroquial de Ibi-
rapuitã foi palco de um en-
contro especial. O Grupo 
da Terceira Idade CREATI 
da Amizade reuniu-se para 
uma tarde repleta de ativi-
dades e momentos mar-
cantes.
O evento contou com a pre-
sença do Secretário Rafael 
Ceolan, que entregou pes-
soalmente lembrancinhas 
do CRAS para as mães do 
CREATI, contendo men-
sagens especiais em hom-
enagem ao Dia das Mães.
A tarde também foi mar-
cada por atividades físicas 
conduzidas pelo profis-

sional de educação física 
Douglas Schaitt Klar, 
proporcionando momentos 
de movimento e saúde para 
os participantes.
Além disso, houve a en-

NICOLAU VERGEIRONICOLAU VERGEIRO

Alunos do 2º e 3º ano B visitam a Biblioteca 
Municipal de Passo Fundo 
Na última quinta-feira 
(09/05), os alunos do 2º 
e 3º ano B da Escola Mu-
nicipal de Ensino Funda-
mental José do Patrocínio 
conheceram a Biblioteca 
Municipal de Passo Fun-
do. Durante a visita, os es-
tudantes puderam explorar 
o ambiente da biblioteca 
e participar de atividades 
educativas e culturais.

Um dos destaques da vis-
ita foi uma contação de 
história, apresentada de 
forma teatral. Além disso, 
foram organizadas brinca-
deiras e jogos relacionados 
à cultura afro-brasileira, 
enriquecendo ainda mais a 
experiência dos estudantes.
A atividade fez parte de 
um projeto de leitura de-
senvolvido através do 

Audiência Pública sobre o Plano Municipal de 
Cultura 

IBIRAPUITÃIBIRAPUITÃ

No dia 15 de Maio, às 14 
horas, a Câmara de Vere-
adores de Mormaço foi  
palco de um evento fun-
damental para todos os ci-
dadãos que se preocupam 
com o desenvolvimento 
cultural de nossa cidade: 
a Audiência Pública so-
bre o Plano Municipal de 
Cultura.
Mas afinal, o que é um 
Plano Municipal de Cultu-
ra?
O Plano Municipal de 

Cultura é um instrumento 
de gestão pública que visa 
estabelecer diretrizes, me-
tas e ações para o desen-
volvimento da cultura em 
um município. Ele con-
templa diversas áreas, tais 
como artes visuais, música, 
dança, teatro, patrimônio 
cultural, audiovisual, entre 
outras, e busca promover 
a valorização e o acesso 
democrático à cultura para 
todos os cidadãos.
A elaboração do Plano Mu-

nicipal de Cultura envolveu 
a participação ativa da co-
munidade, por isso, foi  de 
extrema importância que 
os moradores estivessem 
presentes nesta Audiência 
Pública. Este foi um mo-

programa “A União Faz 
a Vida”, que busca forta-
lecer o vínculo dos alunos 
com a leitura. As turmas 

foram acompanhadas pela 
diretora Alessandra Sandri, 
professora Luana Freitas e 
atendentes.

trega de kits informativos 
sobre a dengue, buscando 
conscientizar sobre os cui-
dados necessários para 
prevenir a proliferação da 
doença.

O encontro foi um suc-
esso, fortalecendo os laços 
de amizade e promovendo 
a saúde e o bem-estar dos 
participantes do Grupo 
CREATI.

mento para debater ideias, 
propor sugestões e con-
tribuir para a construção de 
um plano que reflita as ne-
cessidades e aspirações de 
nossa cidade.
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Santo Antônio do Planalto 
esteve presente no Vale do 
Taquari
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No dia 09 de maio de 
2024 o Coordenador 
da Defesa Cívil Gio-
vane Martins Farias de 
Santo Antônio do Pla-
nalto, juntamente com 
o Vice Prefeito Gerno 
Altmann, Secretário de 
Obras Móises Roberto 
Pfad e a Coordenado-
ra do CRAS Rosmari 
Altmann, estiveram na 
Cidade de Muçum, En-
cantado e Roca Sales, 
com objetivo de re-
alizar uma força tarefa 
para auxiliar na recu-
peração das familias 
atingidas pela catástro-
fes climáticas no Vale 
do Taquari. 

 Em reunião com a 
Coordenação do Mu-
nicípio de Roca Sales, 
através da Primeira 
Dama senhora Cassia 
Fontana e a Assistente 
Social senhora Grazi-
ela Cinara Lorenzi, o 
município ficou a dis-
posição para enviar 

os servidores munici-
pais da Secretária de 
Obras,  para  auxiliar 
na limpeza da cidade 
atingida pela enchente. 

No dia 14 de maio 
de 2024 será deslo-
cado ao município de 
Roca Sales servidores, 
caminhões, máquinas  
e demais equipamento 
necessários para aux-
iliar  a comunidade de 
Roca Sales.
Salientamos que a 
primeira dama de Roça 
Sales   agradece o 
apoio de Santo Antônio 
do Planalto  e o trabal-
ho dos servidores mu-
nicipais e também en-
fatizou que em 2023 o 
muncípio já havia aux-
iliado na limpeza da ci-
dade   com maquinários 
e mão de obras para o 
município de Roca 
Sales.

SANTO ANTÔNIO DO PLANALTOSANTO ANTÔNIO DO PLANALTOInformativo da Câmara de Vereadores deVictor Graeff
SESSÃO ORDINÁRIA Nº 07/2024 

No dia 13 de maio de 2024 (seg-
unda-feira) a Câmara Municipal de 
Vereadores de Victor Graeff real-
izou a Sessão Ordinária nº 07/2024, 
na Sede do Poder Legislativo, sob 
o comando do Presidente ADRI-
ANO RODRIGO MATTGE, na 
oportunidade foi realizada a leitura 
e foi distribuído nas Comissões 
Permanentes (COFE e CCJ) o 
PROJETO DE LEI Nº 21/2024 de 
autoria do PODER EXECUTIVO 
que “Autoriza o chefe do Poder 
Executivo a ceder máquinas, eq-
uipamentos e pessoal, bem como 
realizar serviços nos municípios do 
Estado do Rio Grande do Sul que 
declararem situação de emergência 
ou estado de calamidade pública.”. 
Na oportunidade, também foi re-
alizada leitura, discussão e votação 
dos seguintes PROJETOS DE LEI 
de autoria do PODER EXECU-
TIVO:
• PROJETO DE LEI Nº 
16/2024 que “Dá nova redação 
ao inciso II, do art. 1º da Lei nº 
1.609, de 28 de abril de 2015, que 
atribui pagamento de gratificação 
aos membros dos órgãos de delib-
eração coletiva do município e dá 
outras providências.”. APROVA-
DO pela maioria dos votos (Par-
lamentares favoráveis: Ilvânia Eu-
nice Wentz, Nilvo Royer, Marcio 
Pinto Da Silva, Jaquelini Wetter, 
Luciano Drehmer, Jonas Sander-
son Balbinoti, Gilberto José Muss-
copp. Parlamentar abstido: Ivanir 
Urbano Born);
• PROJETO DE LEI Nº 
19/2024 que “Autoriza o Executivo 
Municipal a firmar convênio com a 
Secretaria de Segurança Pública do 
Estado do Rio Grande do Sul e dá 
outras providências”. APROVA-
DO por unanimidade (Parlamen-
tares favoráveis: Ilvânia Eunice 
Wentz, Jonas Sanderson Balbinoti, 
Nilvo Royer, Ivanir Urbano Born, 
Luciano Drehmer, Jaquelini Wet-
ter, Gilberto José Musscopp, Mar-
cio Pinto Da Silva);
• PROJETO DE LEI Nº 
21/2024 que “Autoriza o chefe do 
Poder Executivo a ceder máquinas, 
equipamentos e pessoal, bem como 
realizar serviços nos municípios do 
Estado do Rio Grande do Sul que 
declararem situação de emergência 
ou estado de calamidade pública.”. 
APROVADO por unanimidade 
(Parlamentares favoráveis: Jonas 
Sanderson Balbinoti, Marcio Pinto 
Da Silva, Ilvânia Eunice Wentz, 
Nilvo Royer, Luciano Drehmer, 
Jaquelini Wetter, Ivanir Urbano 
Born, Gilberto José Musscopp).
REQUERIMENTO apresentado:
-REQUERIMENTO Nº 9/2024 de 
autoria do VEREADOR IVANIR 
URBANO BORN (PDT) que 
“Requer à Mesa Diretora, de-
pois de discutido e aprovado pelo 
Plenário e se aprovado for, que seja 
enviada ao Executivo Municipal, 
requerimento para que encaminhe 
à Câmara de Vereadores, uma có-
pia integral de todo o processo de 
sindicância determinado pela Por-
taria nº 103/2024, de 22 de fever-
eiro de 2024 e Portaria 124/2024, 
de 01 de abril de 2024, que tratam 
sobre o Processo do Tribunal de 
Contas do Estado - TCE/RS nº 
017.528_0299/23-9.”. APROVA-
DO por unanimidade (Parlamen-

tares favoráveis: Jonas Sanderson 
Balbinoti, Ilvânia Eunice Wentz, 
Ivanir Urbano Born, Jaquelini Wet-
ter, Nilvo Royer, Marcio Pinto Da 
Silva, Luciano Drehmer, Gilberto 
José Musscopp).
INDICAÇÃO apresentada:
-INDICAÇÃO Nº 12/2024 de auto-
ria do VEREADOR IVANIR UR-
BANO BORN (PDT) que “Requer 
à Mesa Diretora, depois de discuti-
do e aprovado pelo Plenário e se 
aprovado for, que seja enviada ao 
Executivo Municipal, solicitação 
no sentido de que sejam contrata-
dos, com urgência, as máquinas 
e/ou os serviços necessários para 
realizar o empedramento/ensaibra-
mento das estradas municipais e a 
recuperação e construção de buei-
ros e pontes da área rural de nosso 
Município”. APROVADA por 
unanimidade (Parlamentares fa-
voráveis: Ilvânia Eunice Wentz, Jo-
nas Sanderson Balbinoti, Jaquelini 
Wetter, Nilvo Royer, Ivanir Urbano 
Born, Luciano Drehmer, Gilberto 
José Musscopp, Marcio Pinto Da 
Silva).
PEDIDOS VERBAIS solicitados:
Pedidos Verbais do VEREADOR 
GILBERTO JOSÉ MUSSCOPP 
(PDT):
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria de 
Obras, sejam realizadas melho-
rias na estrada localizada próxima 
da propriedade do Sr. Ari Arent. 
Ressaltou a necessidade de insta-
lação de bueiros para aumentar a 
largura da via, uma vez que está 
muito estreita, tornando perigosa 
a passagem do ônibus escolar e de 
caminhões;
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria de 
Obras, sejam realizadas melhorias 
no trecho de estrada entre a BR-
386 e a localidade do Barro Preto, 
visto que está sem trafegabilidade, 
especialmente na subida logo após 
sair da BR-386;
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria 
de Obras, seja realizada a des-
obstrução do bueiro localizado 
próximo à propriedade do Sr. Luis 
Fernando, na localidade de Barro 
Preto.
Pedido Verbal do VEREADOR 
IVANIR URBANO BORN (PDT):
-Reforçou seu pedido realizado 
anteriormente, com relação à mel-
horia das estradas. Citou como ex-
emplo o trecho que passa pela pro-
priedade do Melinho, das famílias 
Dapper, Hunoff e Heckler, seguin-
do até a estrada geral que dá acesso 
à localidade do Faxinal, saindo 
próximo ao entreposto da Cotrijal, 
na BR-386. Destacou que são ex-
emplos de estradas que precisam 
ser urgentemente vistas e melho-
radas, não apenas pelos problemas 
atuais, mas também pelos anos de 
dificuldades que enfrentam.
Pedidos Verbais da VEREADORA 
ILVÂNIA EUNICE WENTZ (PP):
-Solicitou o envio de um ofício 
parabenizando todos os senadores 
que votaram contra o projeto de 
lei complementar (PLP 233/2023), 
que dispõe sobre o Seguro Obrig-
atório para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (SPVAT);
-Solicitou o encaminhamento de 
ofício às comunidades e entidades 

do nosso município que realizarão 
eventos nos próximos dias, suger-
indo a arrecadação de donativos 
para os afetados pelas chuvas no 
Rio Grande do Sul;
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal uma avaliação da situação das 
pontes do município para verificar 
se alguma delas teve sua estrutura 
comprometida devido às fortes 
chuvas. 
Pedidos Verbais da VEREA-
DORA JAQUELINI WETTER 
(UNIÃO BRASIL):
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria de 
Educação, Cultura, Desporto e Tu-
rismo, verifique a possibilidade de 
cobrir o solário da EMEI Cantinho 
do Amor com uma estrutura de 
material transparente, assim, as 
crianças poderão desfrutar desse 
espaço tanto em dias ensolarados 
quanto em dias chuvosos;
-Solicitou ao Executivo Municipal 
que verifique a possibilidade de 
instalar um contêiner de lixo na 
propriedade do Sr. Selmar Derlam, 
em Linha Jacuí, e, caso seja insta-
lado, que o caminhão realize a co-
leta. Justificou que essa iniciativa 
beneficiaria não apenas a família, 
mas também os demais moradores 
da localidade que desejam realizar 
o descarte de lixo no local.
Pedido Verbal do VEREADOR 
MARCIO PINTO DA SILVA 
(MDB):
-Reforçou a solicitação da Verea-
dora ILVÂNIA EUNICE WENTZ 
(PP) quanto ao envio de um ofício 
parabenizando todos os senadores 
que votaram contra o projeto de lei 
complementar (PLP 233/2023), 
que dispõe sobre o Seguro Obrig-
atório para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (SPVAT);
Pedidos Verbais do VEREADOR 
LUCIANO DREHMER (PP):
-Reforçou a solicitação da Verea-
dora ILVÂNIA EUNICE WENTZ 
(PP) quanto ao envio de um ofício 
parabenizando todos os senadores 
que votaram contra o projeto de lei 
complementar (PLP 233/2023), 
que dispõe sobre o Seguro Obrig-
atório para Proteção de Vítimas de 
Acidentes de Trânsito (SPVAT);
-Solicitou ao Executivo Municipal 
que estude a viabilidade de realizar 
a desobstrução do Rio Cochinho, 
com o intuito de remover algumas 
árvores caídas que, de certa forma, 
estão represando a água. Caso 
não seja possível, sugeriu que se 
busque uma autorização junto aos 
órgãos competentes para que os 
moradores que fazem divisa com 
esse arroio possam realizar essa 
limpeza.
Pedido Verbal do VEREADOR 
ADRIANO RODRIGO MATTGE 
(PL):
-Solicitou ao Executivo Munici-
pal que, por meio da Secretaria 
de Obras, seja realizada uma aval-
iação e revisão urgente em todas 
as pontes, pontilhões e bueiros do 
município, visando garantir a se-
gurança.
PRÓXIMA SESSÃO OR-
DINÁRIA:
A próxima sessão ordinária será re-
alizada no dia 27 de maio de 2024 
(segunda-feira), às 18h30min, na 
Sede do Poder Legislativo, 
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A esponja,
por sua
textura

O bem
oferecido

em
hipoteca

Área de
criação de 

ovelhas

(?) Prado,
poetisa de
"A Faca no

Peito"
(?) de guer-
ra: forma 

reservistas
do Exército

Pouco
severas

Fármaco 
antitérmi-
co (sigla)

Mira, 
em inglês

Celebrado
pintor do
barroco

brasileiro

(?) divina:
destruiu
Sodoma
(Bíblia)

Atividade
em que

brilhou Rui
Barbosa

Fruta
vermelha

anti-
oxidante

Substância
que reveste
o interior 

de conchas
Aquela que
"não bate
bem da
bola"

Punir com
o exílio

Conterrâ-
nea de
Alceu

Valença

Finaliza-
ção espe-
tacular de

lutas
Fabulista

de "A
Cigarra e 
a Formiga"

Indicado
(para

exercer
um cargo)

Filme de
Kurosawa

(1985)

Deus grego
associado
ao Cupido
romano

Desprovi-
da de or-
namentos
(a sala)

Tecnologia
da Infor-
mação
(sigla)

Acará-bandeira, limpa-
vidros e barrigudinho

Capital da
Bulgária

Afeto
profundo

Sinais de
perigo

Pecado,
em inglês

Veículo 
aéreo não
tripulado 
Arruinada

Memória
de micros
(?) de ofí-
cio, uniões
de traba-
lhadores
na Idade
Média

Desde (?):
doravante
Sufixo de
"bolada"

Resmunga
Habitat das

sereias
(Folcl.)

Roga;
solicita
Página
(abrev.)

Maior
montanha
da Turquia

Ente

(?) Gore,
político

O setor da empresa
encarregado da
entrega de um produto em

estabelecimentos comerciais

Data da posse pre-
sidencial no Brasil,

a partir
de 1988

Sensor de
(?): dispo-
sitivo que
auxilia na
hora de
estacio-

nar o carro

3/aim — sin. 4/tiro. 5/drone — sófia. 12/mestre ataíde.
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Governo Federal libera R$ 12 bi 
em crédito extraordinário para 
o RS após chuvas intensas
O Diário Oficial da União 
publicou, na noite do últi-
mo sábado (11/5), uma 
medida provisória au-
torizando um crédito ex-
traordinário de R$ 12,1 
bilhões. Esse valor será 
utilizado por órgãos feder-
ais em ações emergenciais 
decorrentes das severas 
condições climáticas que 
afetaram o Rio Grande do 
Sul.
A decisão de liberar os re-
cursos foi tomada no mes-
mo dia, durante uma re-
união, conforme informou 
a Secretaria de Comuni-
cação Social da Presidên-
cia. Os fundos estão des-
tinados a diversas ações, 
incluindo aquisição e dis-
tribuição de alimentos, re-
posição de medicamentos 
e suporte à infraestrutura 
de saúde nos municípios 
afetados.
Além disso, a medida 
provisória prevê a recon-
strução de infraestrutura 
rodoviária e investimentos 
em segurança pública, com 
ações coordenadas pela 
Defesa Civil, Polícia Fed-

Contando Histórias 
           por aí

JJenifer Françaenifer França  
@jenniferfrancaphoto@jenniferfrancaphoto

               Mudanças
Lidar com mudanças pode ser 
desafiador por várias razões, e 
esses motivos 
podem variar de pessoa para 
pessoa. No geral, a incerteza 
pode trazer medo 
e, por isso, os nós tendemos a 
ficar um tempo em nossa zona 
de conforto.
Porém, mudar faz parte da ex-
periência humana e, em alguns 
casos, é preciso 
deixar de temê-la para abraçá-
la. Afinal, ser totalmente resist-
ente 
a mudanças ou permitir que 
a insegurança sobre o futuro 
tome conta da nossa
vida acaba sendo prejudicial 
para seu desenvolvimento pes-
soal.
Mudanças muitas vezes trazem 
uma sensação de falta de con-
trole sobre a 
situação. Isso pode ser descon-
fortável especialmente para 
aqueles que 
preferem ter domínio sobre 
suas vidas. O mesmo ocorre em 
ocasiões em que 
mudar significa entrar em ter-
ritório desconhecido, uma vez 
que isso gera 
ansiedade e medo do que está 
por vir.
As pessoas tendem a se sentir 
seguras e confortáveis em suas 
rotinas e 
ambientes familiares — e mu-
danças muitas vezes significam 
sair dessa zona 
de conforto. Em casos mais ex-
tremos, situações como essas 
acabam gerando 
crises de ansiedade ou de pâni-
co.
Ou seja: ao mudar, é preciso se 
readequar a outros costumes, o 
que irá gerar 
maior esforço para aprender a 
lidar com a nova realidade.
Tente ver a mudança como uma 
oportunidade para crescimento 
e aprendizado. 
Em vez de focar nos aspectos 
negativos, considere como a 
mudança pode 
enriquecer sua vida
Por fim, considere a seguinte 
pergunta: será que a zona de 
conforto realmente 
era confortável? Apesar da di-
ficuldade de passar por algo 
novo, essa nova 
realidade pode trazer mais van-
tagens a longo prazo, pois você 
estava preso 
em algo que não iria ser bené-
fico para você.

MARIASMARIAS

O MENSAGEIRO

AJUDA RSAJUDA RS

eral, Polícia Rodoviária 
Federal e Força Nacional.
Os recursos também apoi-
arão a implementação de 
novas linhas de crédito 
através de programas volta-
dos para microempresas e 
empresas de pequeno por-
te, além de outras iniciati-
vas financeiras para apoio 
emergencial.
Complementarmente, o 
governo federal adian-
tou o pagamento do Bolsa 
Família e do Auxílio-Gás, 
e liberou parcelas extras do 
seguro desemprego, entre 
outras medidas.
Este novo aporte eleva para 
R$ 60 bilhões o total de re-
cursos federais destinados 
ao estado para lidar com 
os impactos dos tempo-
rais, que até o momento 
resultaram em 143 mortes, 
deixaram 125 pessoas de-
saparecidas e mais de 537 
mil desalojadas, segundo o 
último balanço do governo 
estaduaL

05

Colabore com a campanha Aju-
da RS
As irmãs Maria Antônia 
e Maria Gabi Sebben 
Salvi seguem promov-
endo uma campanha em 
parceria com empresári-
os de Passo Fundo e 
região para arrecadar 
itens que serão doados 
às comunidades mais at-
ingidas pelas enchentes 
no Rio Grande do Sul.  

  Todos estão convida-
dos a integrarem essa 
força-tarefa. Você pode 
contribuir destinando 
materiais de higiene 
e limpeza, água, leite 
em pó, alimentos pron-
tos e não-perecíveis, 
colchões, travesseiros, 
cobertores, roupas ínti-

mas e de inverno, fral-
das, ração de animais, 
itens para buscas (lan-
ternas, pás, carrinhos), 
baterias, medicamentos 
e kits de primeiros so-
corros. Além da possi-
bilidade de coletar os 
donativos, há pontos de 
recebimento.
 Saiba mais nos perfis @
mariaantoniasebbensal-
vi e @mariagabisebben-
salvi no Instagram. Caso 
você não more em Passo 
Fundo e queira ajudar, 
transfira qualquer val-
or para o PIX CPF: 
010.402.990-08, em 
nome de Simone Seb-
ben. Colabore. Ajude o 
RS a se recuperar!
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Aqui, no Sicredi, nós temos um portfólio 
robusto de soluções financeiras para atender 
as necessidades do seu negócio: conta corrente, 
capital de giro, maquininha, emissão de boletos 
e muito mais. Tudo em um único lugar, para sua 
empresa prosperar com segurança. 

Não é só dinheiro.
É interesse verdadeiro
em apoiar seus sonhos.

Abra sua conta  
sicredi.com.br

SAC - 0800 724 7220. Deficientes Auditivos ou 
de Fala 0800 724 0525. Ouvidoria - 0800 646 2519

Conta Corrente
Cartões
Consórcios
Crédito
Investimentos
Seguros

Para você
Para sua empresa
Para seu agronegócio

CRVR realiza atividades na 
APAE de Victor Graeff

VICTOR GRAEFFVICTOR GRAEFF

O voluntariado faz par-
te das premissas soci-
ais da CRVR, a UVS 
de Victor Graeff real-
izou a atividade na APE 
do município. Com 
cerca de 30 partici-
pantes, foram realizados 
serviços de manutenção 
do espaço, como pin-
turas, roçada, limpeza 
e plantio de flores. 
A supervisora da UVS, 

Amanda Marchioro, afir-
mou ser muito gratificante 
poder contribuir para a 
vida dos moradores do 
município. “O sentimento 
é de alegria e satisfação 
em ter a oportunidade de 
impactar de forma posi-
tiva a vida destas pessoas. 
Tenho certeza que farão 
bom proveito”, refletiu, 
Amanda.

Município de Ernestina faz entrega de prêmios 
aos contribuintes participantes cadastrados na 
Nota Fiscal Gaúcha

ERNESTINAERNESTINA

No dia 25 de abril de 2024 
foi realizado o sorteio da 
Nota Fiscal Gaúcha de 
número 139. O Municí-
pio de Ernestina teve 
como contemplados os 
seguintes contribuintes: 
MARCIA CRISTIANE 
PENZ e PAULO AIR-
TON SCHNEIDER, 
ambos do município de 
Ernestina. Cada con-
tribuinte recebeu o valor 
de R$ 250,00.
O Município informa 
que para participar dos 
sorteios mensais os con-
tribuintes devem estar 
cadastrados no Programa 
NOTA FISCAL GAÚ-
CHA e solicitar que seja 
colocado o número de 
seu CPF na nota no mo-
mento da compra feita no 
comércio local. Fazendo 
isto estarão ajudando a 
combater a sonegação fis-

cal e ainda concorrerão 
a prêmios no município 
de Ernestina e também 
nos sorteios da Nota Fis-
cal Gaúcha realizada pelo 
Estado do Rio Grande do 
Sul. 
Os contribuintes que 
quiserem fazer o seu ca-
dastramento no Programa 
podem procurar o Setor 
Tributário do município 
ou fazer diretamente o 

cadastro no site da www.
sefaz.rs.gov.br
Contribuinte Ernestin-
ense: ajude a combater 
a sonegação. Exija nota 
fiscal no momento da 
compra efetuada e solic-
ite a inclusão do seu CPF 
na respectiva nota. As-
sim você combate à son-
egação e ainda concorre a 
prêmios mensais.

TIO HUGOTIO HUGO

TROCA-TROCA DE SEMENTES: Pedidos de-
vem ser efetuados até o dia 31 de maio
Os agricultores interes-
sados em participar do 
Programa Troca-Troca 
de Sementes de Milho e 
de Sorgo, deverão efetuar 
o pedido até o dia 31 de 
maio de 2024. Para fazer 
a solicitação, o produtor 
deverá ir até a secretaria 
municipal de Agricultu-
ra e Meio Ambiente em 
horário de expediente. 

O programa executado 
através da parceria com o 
Governo do Estado per-
mite que o agricultor re-
ceba as sementes pra plan-
tio, e faça o pagamento 
somente no ano seguinte 
(2025), após a safra.
Para mais informações 
sobre as regras e demais 
dúvidas, entre em contato 
pelo fone 3338-9313 ou 

visite a secretaria na Rua 
Florianópolis, Bairro Ra-
bello.
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do Sul, essencialmente, 
na parte que dá acesso 
ao asfalto da BR-386; 
ou que seja notifica-
do o responsável para 
que realize os reparos.  
Ordem do Dia: 
Projeto de Decreto Le-
gislativo nº 002/2024: 
“Dispõe sobre o jul-
gamento das Contas 
Anuais do Poder Exe-
cutivo, referentes ao 
ano de 2022 e dá outras 
providências.” Apro-
vado por unanimidade. 
Veto nº 01/2024: Ve-
to total ao Projeto 
de Lei do Legislativo 
nº 006/2024. Acata-
do por unanimidade. 

Resumo dos traba-
lhos da Sessão Ordiná-
ria realizada em 13 de 
maio de 2024, presidida 

pelo Verea-
dor Délcio 
Wiedthau-
per, o qual 
é filiado ao 

Partido Político PDT.  
Pedido Verbal:  

Vereador Es-
tevão Luís Pis-
solatto (PDT): 
requer ao Pre-
feito, Gilso 

Paz, a fim de que rea-
lize as melhorias ne-
cessárias no calçamen-
to em frente ao Posto 
de Combustível Rota 

Câmara de Vereadores de Tio Hugo
C o m u n i c a ç õ e s 
P a r l a m e n t a r e s : 

Ve re a d o -
ra Valdu-
ze Back 
V o l l m e r 
( P D T ) : 

comenta a respeito da 
mobilização dos tio-
-huguenses no auxílio 
aos gaúchos afetados 
pela recente enchente. 
Acrescentando a isso, 
ela explana que dia 
07 do corrente mês foi 
realizada uma sessão 
extraordinária para 
autorizar o Chefe do 
Poder Executivo a so-
licitar, receber e ceder 
máquinas, equipamen-

tos, pessoal e produtos 
alimentícios, de limpe-
za e higiene, bem como 
realizar serviços nos 
Municípios do Esta-
do do Rio Grande do 
Sul que declararem 
Situação de Emer-
gência ou Estado de 
Calamidade Pública. 

V e r e a -
dor Délcio 
Wiedthau-
per (PDT): 

agradece aos muní-
cipes que estão reali-
zando diversas ações 
voltadas à ajuda aos 
trabalhadores autô-
nomos e municípios 
que estão sendo afeta-

dos pela atual enchen-
te em nosso Estado.  
A próxima Sessão Or-
dinária acontecerá na 
data de 27/05/2024, às 
19h, no Plenário da Câ-
mara Municipal de Ve-
readores de Tio Hugo/

RS.
    Délcio Wiedthauper
Presidente Legislativo 

    Valduze Back Vollmer 
 Primeiro-Secretário

GERALGERAL

Nossa região se mobiliza de diversas formas para 
auxilar vítimas das enchentes
As chuvas que atingiram o 
Rio Grande do Sul, no fim de 
semana, protagonizaram es-
tragos em diversas regiões. 
Ainda em reconstrução, 
comunidades se mobilizam 
para buscar a reconstrução 
de residências e, sobretudo, 
manter um mínimo de con-
forto aos desabrigados.
Em Ernestina, a secretaria 
e assistência social está re-
cebendo donativos para 
atender famílias atingidas 
pelas fortes chuvas e en-
chentes em diversos mu-
nicípios da região. O nível 
do rio Taquari atingiu um 
dos maiores níveis da sua 
história.

Alimentos, roupas, itens 
de higiene, produtos de 
limpeza, colchões, elet-
rodomésticos, cobertores 
e móveis, podem ser en-
tregues na sede da enti-
dade. Dinheiro podem ser 
feitas diretamente à CIC 
Vale do Taquari, por meio 
do Pix 09.650.289/0001-69 
(CNPJ).
Em Mormaço, a prefeitura 
iniciou uma campanha de 
arrecadação com o intuito 
de auxiliar famílias atingi-
das pelas cheias. Itens de 
limpeza e de higiene pes-
soal, cobertores, colchões, 
água e alimentos não-
perecíveis podem ser en-

tregues nos pontos de re-
cebimento, assim como as 
entidades privadas e insti-
tuições religiosas que jun-
tos iniciaram a campanha 
SOS RS. .
Outra cidade da região 
que realiza campanha é 
Santo António do Plan-
alto. Onde além de rece-
bimento de doações de 
roupas, alimentos não 
perecíveis, produtos de 
limpeza, que poderão ser 
entregues no Centro de 
Referência em Assistên-
cia Social, também foi 
enviado voluntários para 
auxiliar as demandas das 
cidades atingidas.

 Assim como só demais 
municípios da nossa região 
que estão juntos nessa luta 
de auxiliar o nosso estado, 
tanto como ponto de rece-
bimento, como ajuda com 
equipamentos, envio de 
mão de obras e entre outras 

formas de cooperar neste 
momento tão difícil.
Você também pode 
ajudar, procure os clubes 
de serviços a prefeitura 
da sua cidade e seja um 
voluntário.
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NICOLAU VERGUEIRONICOLAU VERGUEIRO

O Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Con-
faz) prorrogou para 2 de 
janeiro de 2025 o prazo 
para que produtores rurais 
sejam obrigados a utilizar 
a Nota Fiscal Eletrônica 
(NF-e) e a Nota Fiscal de 
Consumidor Eletrônica 
(NFC-e). O adiamento da 
obrigatoriedade ocorreu 
em decorrência das en-
chentes que assolam o Rio 
Grande do Sul.
A obrigatoriedade 
da emissão de forma 
eletrônica das notas já es-
tava valendo desde o dia 
1º de maio de 2024, no 
caso de produtores rurais 
com faturamento supe-

rior a R$ 1 milhão no ano 
de 2022. Para produtores 
com faturamento inferior 
a R$ 1 milhão,  passaria a 
valer em 1º de dezembro. 
Agora, ambos os prazos 
passaram para 2 de janeiro 
de 2025.
A alteração foi determina-
da pelo Ajuste SINIEF nº 
10, de 7 de maio de 2024, 
com efeitos retroativos 
a 1º de maio de 2024. A 
medida possibilita que 
os produtores rurais ten-
ham mais tempo para se 
adequar ao novo sistema, 
especialmente em meio às 
dificuldades causadas pe-
las enchentes.

Tentativa de Homicídio é registrada 
em Soledade
Uma tentativa de homicí-
dio foi registrada na noite 
desta terça-feira, 14/05, na 
rua Clóvis Dias, no bairro 
Farroupilha em Soledade
Segundo informações da 
BM, uma Eco Sport, de 
cor vermelha, parou em 
frente a uma residência, 
e em seguida três homens 
desferiram diversos dispa-
ros de arma de fogo.
Um dos tiros atingiu um 
homem de 29 anos que 
estava entrando na casa, 
quando teve seu carro, um 
Corolla blindado, alvejado 
por diversos disparos de 
arma de fogo.
A vítima foi levada para 
atendimento no Hospital 

REGIÃOREGIÃO

TIO HUGO TIO HUGO 

Adesão obrigatória de produ-
tores rurais à nota fiscal 
eletrônica é adiada para 2025

EDITAL Nº 019/2024

Gabinete do Prefeito

  “Torna público à comunidade e à competente Comissão de Orçamento e Finanças da 
Câmara Municipal de Vereadores do município a realização de audiência pública para 
demonstração e avaliação do cumprimento das metas fiscais estabelecidas para 2024 
– 1º Quadrimestre”

O Prefeito Municipal de Tio Hugo, de acordo com o que lhe possibilita a Lei Orgânica 
Municipal, art. 67, VI, e nos termos do art. 9º, § 4º, da Lei Complementar nº 101/2000 – 
Lei de Responsabilidade Fiscal, torna público para o conhecimento dos munícipes e da 
competente Comissão da Câmara Municipal de Vereadores do Município de Tio Hugo, 
o que segue:

 Fica convocada a comunidade e a competente Comissão de Orçamento e Finanças 
da Câmara Municipal de Vereadores deste Município de Tio Hugo para participação na 
audiência pública em que serão demonstradas e avaliadas as metas fiscais estabelecidas 
para 2024, referentes ao período de janeiro a abril de 2024 - 1º Quadrimestre. 

1. A audiência pública de que trata o item anterior realizar-se-á no dia 27 de maio 
de 2024, às 18:30 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Vereadores de Tio 
Hugo, à Rua Pernambuco, 189, Bairro Rabello, Tio Hugo/RS. 

2. Maiores informações aos interessados podem ser obtidas, das 08:00 as 12:00 
horas e das 13:00 as 17:00 horas, na Prefeitura Municipal e/ou pelo telefone (54) 
3338-9167.                                Gabinete do Prefeito Municipal, em 10 de maio 
de 2024. 

 GILSO PAZ

       Prefeito Municipal
REGISTRE-SE E PUBLIQUE-SE.
 VALDUZE BACK VOLLMER
Agente Administrativo

de Caridade Frei Clem-
ente, pela Corporação de 
Bombeiros de Soledade, 
onde deu entrada com 
ferimento no ombro. Con-
forme a BM, o homem não 
corre risco de vida.
Os autores dos dispa-

ros deixaram o carro na 
rua depois de colidirem o 
veículo em um poste. Os 
homens conseguiram fugir 
para uma mata próxima e 
ainda não foram localiza-
dos.

Foto: Redes Sociais 
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Espaço Cultural 

                        Mudanças climáticas

Professor Dival PanzenhagenProfessor Dival Panzenhagen
Fone: (54) 99900 - 6677Fone: (54) 99900 - 6677

“As mudanças climáticas são, sem dúvidas, um dos maiores de-
safios da sociedade atual. Apesar de sempre usarmos o urso-po-
lar como símbolo dessas mudanças, as alterações no clima estão 
longe de atingir apenas esses animais. Os impactos das mudan-
ças climáticas são significativos e afetam desde a nossa saúde até 
a produção de alimentos. A seguir, você entenderá melhor o que 
são as mudanças climáticas e como elas afetam a nossa vida e a 
dos outros seres vivos do planeta.” 
“Mas, afinal, o que são mudanças climáticas e quais as causas? 
Mudanças climáticas são alterações provocadas nos padrões 
climáticos a longo prazo com base nas alternâncias meteorológi-
cas, ou seja, nas condições do tempo observadas por um pe-
ríodo. Elas podem ser causadas por processos naturais e também 
pela ação do homem. Acompanhe o quadro a seguir:” 

“Quando o clima começou a mudar? 
As mudanças climáticas não aconteceram de uma hora para 
outra. A nossa história evolutiva está intrinsecamente ligada às 
alterações provocadas no clima, as quais são observadas desde a 
formação do planeta Terra. Ao longo dos 4,6 bilhões de anos do 
planeta, o clima modificou-se. Houve, nos últimos 400 mil anos, 
quatro ciclos diferentes, glaciais e interglaciais. 
 
Nos últimos 150 anos, no entanto, o planeta teve sua tempera-
tura aumentada de maneira considerável. Estudos indicam que 
a Terra aquece-se cerca de 0,2°C por década. Estudos feitos pela 
Nasa e pela Noaa (Administração Oceânica e Atmosférica Na-
cional) mostram que a temperatura registrada na Terra em 2018 
foi a quarta mais alta nos últimos 140 anos. Em 2017, a tempera-
tura aumentou cerca de 0,83ºC com base na temperatura média 
registrada entre os anos de 1951 e 1980. A temperatura média 
anual mais alta foi registrada no ano de 2016. 
“Mas por que a temperatura aumentou? De acordo com a Or-
ganização Meteorológica Mundial, o planeta está mais quente 
do que no período anterior ao processo de industrialização. O 
cenário mundial após a Revolução Industrial mudou não só eco-
nomicamente, mas também o modo produtivo, provocando mu-
danças no cenário ambiental. 
 
O consumo exagerado e a produção elevada, além de aumentar a 
exploração dos recursos naturais, provocaram também o aumen-
to da poluição atmosférica, por causa da emissão gases poluentes 
pelas indústrias e automóveis. A produção também acelerou o 
desmatamento, o que também provocou alterações no clima.” 
“IPCC 
O Painel Intergovernamental sobre Mudanças Climáticas 
(IPCC) é um órgão criado com o objetivo principal de fazer 
avaliações a respeito das mudanças climáticas, sendo ele encarre-
gado de criar documentos que mostrem o que de fato está ocor-
rendo com o planeta, nosso papel nesse processo e as perspecti-
vas futuras desse impacto. Sua criação, em 1988, ocorreu em um 
momento em que ficava cada vez mais claro o papel do homem 
no que diz respeito ao aumento da temperatura da Terra. 
 
O primeiro relatório foi publicado em 1990 e destacou a im-
portância da cooperação internacional para evitar os danos 
causados pelas mudanças climáticas. Esse relatório foi essencial 
para a criação da Convenção-Quadro das Nações Unidas sobre 
Mudanças Climáticas (UNFCCC), o principal tratado internac-
ional com o objetivo de reduzir o aquecimento global. 

TIO HUGOTIO HUGO

R$ 1,00

Saldo
a Pagar

87.534,74
87.534,74

0,00
0,00
0,00
0,00
0,00
0,00
0,00
0,00

TOTAL 87.534,74

% Aplicado
Até o Bimestre

Despesa de Capital Líquida

Aplicação dos Recursos da Alienação de Ativos

Despesas com ASPS executadas com recursos de impostos 15,00 % 15,66
FONTE:

Referências Complementares:

RECEITAS

Municipio de Tio Hugo
Demonstrativo Simplificado do Relatório Resumido da Execução Orçamentária

Orçamentos Fiscal e da Seguridade Social
2º Bimestre/2024

RREO - Anexo 14 (LRF, Art 48)
BALANÇO ORÇAMENTÁRIO Até o Bimestre

32.100.000,00
  Previsão Atualizada 32.100.000,00
  Receitas Realizadas 10.993.798,86
  Déficit Orçamentário 793.672,29

  Previsão Inicial

  Saldos de Exercícios Anteriores (Utilizados para Créditos Adicionais) 4.842.017,58

  Dotação Inicial 32.100.000,00
  Dotação Atualizada 37.199.179,33

DESPESAS

  Despesas Liquidadas 11.787.471,15
  Despesas Empenhadas 13.074.208,42

  Despesas Pagas 11.019.380,83

DESPESAS POR FUNÇÃO/SUBFUNÇÃO Até o Bimestre
  Superávit Orçamentário 0,00

Despesas Empenhadas 13.074.208,42
Despesas Liquidadas 11.787.471,15
RECEITA CORRENTE LÍQUIDA - RCL Até o Bimestre

(b/a)

Receita Corrente Líquida 30.791.116,81
Receita Corrente Líquida Ajustada p/ Cálculos dos Limites de Endividamento 30.641.116,81
Receita Corrente Líquida Ajustada p/ Cálculos dos Limites de Desp. Pessoal 30.514.396,81

Fiscais da LDO (a) (b)
-139.000,00 -209.696,80 150,86

Meta Fixada no Resultado Apurado % em Relação à Meta
Anexo de Metas Até o Bimestre

-1.800.000,00 -158.749,85 8,82
Cancelamento Pagamento

RESTOS A PAGAR POR PODER E MINISTÉRIO PÚBLICO Inscrição Até o Bimestre Até o Bimestre
    RESTOS A PAGAR PROCESSADOS 0,00 64.743,48 22.791,26
        Poder Executivo 0,00 64.743,48 22.791,26
        Poder Legislativo 0,00 0,00 0,00
        Poder Judiciário 0,00 0,00 0,00
        Ministério Público 0,00 0,00 0,00
    RESTOS A PAGAR NÃO PROCESSADOS 0,00 0,00 0,00
        Poder Executivo 0,00 0,00 0,00
        Poder Legislativo 0,00 0,00 0,00
        Poder Judiciário 0,00 0,00 0,00
        Ministério Público 0,00 0,00 0,00

0,00 64.743,48 22.791,26

DESPESAS COM MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DE ENSINO Até o Bimestre % Mínimo a Aplicar
no Exercício

Valor Apurado Limites Constitucionais Anuais

Mínimo Anual de 60% do FUNDEB na Rem. do Mag. com Ed. Inf. e Ens. Fund. 1.252.981,39 70% 72,02
Mínimo Anual de 25% das Receitas de Impostos em MDE 2.564.357,59 25% 27,87

DESPESAS C/ AÇÕES E SERVIÇOS PÚBLICOS DE SAÚDE

0,00

2.975.023,78 4.717.211,19

Saldo 
Não Realizado

Receita de Operação de Crédito 0,00 0,00

RECEITA DA ALIENAÇÃO DE ATIVOS E APLICAÇÃO DOS RECURSOS Valor Apurado Saldo a Realizar
Até o Bimestre

Receita de  Alienação de Ativos 28.676,96

no Exercício Até o Bimestre

418.220,27 17.500,00

Limite Constitucional Anual
Até o Bimestre % Mínimo a Aplicar % Aplicado

Giso Paz
Prefeito Municipal

Sistema Digifred, Unidade Responsável Municipio de Tio Hugo, Data de emissão 14 de maio de 2024 e hora de emissão 13h e 06m

Tio Hugo - RS, 14 de maio de 2024

O Relatório Resumido da Execução Orçamentária do 2º Bimestre do ano de 2024, encontra-se afixado no átrio do Municipio de Tio Hugo,  no horário das 
08:00 às 17:00, a contar do dia 14 de maio de 2024, bem como disponibilizados no site www.tiohugo.rs.gov.br

RESULTADOS NOMINAL E PRIMÁRIO

Resultado Primário - Acima da Linha
Resultado Nominal - Acima da Linha

Marcos Bonacina
Contador - CRC 066517

Valor Apurado
Até o Bimestre

RECEITAS DE OP. DE CRÉDITO E DESPESAS DE CAPITAL

1.440.983,70

Valor Apurado
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Informativo da Câmara Municipal de Vereadores De Ernestina
Resumo dos trabalhos da Sessão Ordinária  13.06.2024 – Presidida pelo Vereador Cristian Baumgratz .

Demais vereadores: Amé-
rico Luiz Formighieri, Anto-
nio Carlos Ferreira, Ari An-
tonio Mello, Juliano Arend, 
Leonir de Souza Vargas, Ra-
quel Goedel, Tiago José Dum-
mel e Victor Penz. 

Grande Expediente:
 O Vereador Leonir de 

Souza Vargas, da bancada do 
PDT, justificou os pedidos de 
providências de sua autoria 
nos quais solicita colocação 
de bueiros e duas cargas de 
pedras.

 O Vereador Juliano 
Arend, da bancada do PSDB, 
agradeceu a atitude da admi-
nistração municipal pelos es-
forços para destinar servidores 
e equipamentos do Município 
para atendimento nas regiões 
devastadas pelas enchentes. 
Falou sobre os danos ocorri-
dos no município de Ernesti-
na, conforme demonstrado no 
ofício nº 076/2024, do Prefeito 
Municipal. 

 O Vereador Américo 
Luiz Formighieri, da bancada 
do PSDB, justificou os pedi-
dos de providências de sua 
autoria nos quais solicita pa-
trolamento e empedramento e 
abertura de sarjetas. Parabeni-
zou a administração municipal 
pelos esforços para ajudar as 
comunidades atingidas pelas 
enchentes. 

Comunicações:
 Sem matéria.

Ordem do dia: 
 Sem matéria.

Explicações Pessoais: 
 O Vereador Leonir de 

Souza Vargas, da bancada do 
PDT, afirmou que foi equivo-
cadamente avisado de que te-
riam resolvido a demanda nas 
proximidades do viveiro, mas, 
como não foi resolvido voltou 
a entrar água na residência 
do Sr. º Luiz, na Rua Serafim 
Nunes de Carvalho. Solicitou 
verbalmente o recolhimento 
do lixo nas proximidades da 
residência do Piu Piu. Solici-
tou, ainda, a colocação de um 
contêiner de lixo no condo-
mínio Educarte. Agradeceu a 
administração municipal pelo 
encaminhamento de resposta 
com as emendas parlamenta-
res recebidas pelo município 
nessa administração. Elencou 
os valores destinados pelos 
senadores: Heinze (aproxima-
damente 700 mil reais) e Paim 
(250 mil), deputados Sander-
son (aproximadamente 1 mi-
lhão e 71 mil), Afonso Motta 
(450 mil), Pedro Westphalen 

(aproximadamente 300 mil) 
e Bibo Nunes (250 mil). Afir-
mou que há outros, mas com 
valores menores. Lamentou 
não ter encontrado os 350 mil 
supostamente enviados pelo 
Deputado Pompeo de Mattos. 

 O Vereador Ari An-
tonio Mello, da bancada do 
PDT, parabenizou a adminis-
tração municipal pela inicia-
tiva de ajudar os atingidos 
pelas enchentes. Agradeceu 
aos munícipes que já se orga-
nizaram e destinaram donati-
vos. Convidou a comunidade 
para participar de um torneio 
amistoso, no campo do Tupã, 
no sábado. 

 O Vereador Tiago 
José Dummel, da bancada 
do PDT, sobre a situação das 
enchentes, falou sobre o jogo 
treino realizado pelo Atlético 
Mineiro, para arrecadação de 
donativos para os atingidos, 
parabenizando a equipe. So-
licitou verbalmente a coloca-
ção de um abrigo escolar nas 
proximidades da travessa da 
Rua Ernesto Goedel. Tam-
bém, reparos no mesmo local, 
até a propriedade do Srº. Ivo 
Sossmeier, trecho bastante da-
nificado. Acerca do relatório 
das emendas parlamentares, 
destacou os 150 mil do depu-
tado Afonso Motta, destinado 
para a bancada do PDT mu-
nicipal. Sobre a informação 
do deputado Pompeo, disse 
que não se confirmou e que, 
o resultado sempre vem nas 
urnas. Falou sobre a festa na 
comunidade São Francisco de 
Assis destacando a excelente 
organização do evento. Refle-
tiu sobre os eventos climáti-
cos extremos e a importância 
das sarjetas para o escoamen-
to das águas.  

 O Vereador Juliano 
Arend, da bancada do PSDB, 
bateu palmas para o deputado 
“estepe” Luciano Azevedo 
pelo voto favorável à volta 
do DPVAT. Esclareceu que, 
devido às chuvas, foi prorro-
gado o prazo para transferên-
cia, regularização e emissão 
do primeiro título eleitoral, 
para dia 23 de maio, no Rio 
Grande do Sul, destacando a 
necessidade de apresentar o 
atestado de frequência escolar 
para aqueles que vão fazer o 
primeiro título eleitoral. Disse 
que não faz mais pedidos de 
providências por escrito, que 
tem contatado diretamente a 
administração municipal para 
atendimento das demandas. 
Informou ao Vereador Leonir 
que a lixeira para o condomí-

nio Educarte será colocada 
na próxima semana, também, 
mais uma na Esquina Penz. 
Disse que haverá mais 5 li-
xeiras para atender situações 
emergenciais. Ressaltou que 
o Deputado Sanderson já des-
tinou 1 milhão e 71 mil reais 
para Ernestina e que isso se 
deve “graças a este verea-
dor”. Afirmou que o deputado 
Sanderson permanece fiel aos 
seus eleitores e que está lá, 
“na boca da enchente e não 
sai, o comitê dele está no Rio 
Grande do Sul”. Defendeu 
que o Governo Federal de-
veria estar trabalhando “aqui 
no Palácio Piratini!”. Afirmou 
que o pior ainda está por vir, 
quando as águas baixarem. 
“Cortaram o Nego Di das re-
des sociais, boicotaram, vão 
processar ele, o Badin tam-
bém tá sofrendo problema, 
perseguição, o Pablo Marçal, 
sofrendo ameaças, gente, o 
que que é isso? ”. Defendeu 
que se não fosse o povo aju-
dando o povo teria “morrido 
10 vezes mais gente lá”. “O 
Exército tá lá com os carros 
passeando dentro da água, 
com 10, 15 milico em cima, 
comendo as comidas de quem 
precisa lá! ”. Explanou sobre 
a falta de estrutura dos ma-
teriais do Exército, dizendo 
que tem barcos à remo, sem 
motor. “O descaso, a raiva 
do presidente atual, pelo Rio 
Grande do Sul, pela região 
sul, é escancarada, ele tem no-
jo de nós! ”. “Isso é pra você 
que votou no PT, pra você se 
antenar, que dói no teu cora-
ção também”, “ele tem nojo 
do Rio Grande do Sul, ele tem 
nojo de empresário, a cada 4 
minutos fecha uma empresa 
no Brasil.”. “Com a desone-
ração da folha, um milhão de 
desempregados.”. “O Paulo 
Pimenta, eu acho que ele de-
via se preocupar mais em res-
sarcir o pessoal de São Borja, 
que faz 10 anos que tem um 
processo dum arrozinho que 
ele andou desviando, até dos 
primos dele andou passando a 
perna, não é Paulo Pimenta, é 
Paulo Arroz. Não vai faltar ar-
roz, porque ele tem arroz, esse 
arroz está com ele, não é tone-
ladinhas, é bilhões, quebrou 
uma cooperativa lá! Dez anos 
tá engavetado, porquê? Pra 
caducar porque é do sistema”.         

 O Vereador Améri-
co Luiz Formighieri, da ban-
cada do PSDB, agradeceu o 
empenho do Deputado Lucas 
Redecker pelo empenho para 
o socorro aos atingidos pe-

las enchentes, assim como o 
ex deputado Mateus Wesp. 
Convidou a comunidade pa-
ra prestigiar a festa do Co-
munidade Nossa Senhora 
Aparecida, na comunidade 
de Três Lagoas, no próximo 
domingo, dizendo que serão 
arrecadados donativos para 
os desabrigados e que haverá 
destinação de parte dos lu-
cros para os atingidos pelas 
enchentes. Solicitou verbal-
mente melhorias em alguns 
pontos de estradas: Capão 
do Valo, em torno de 3 locais 
com necessidade de interven-
ção, proximidades da proprie-
dade do Srº. Paulo Soares e 
trecho desde o Pedro Bueno 
até o Robson Schmitt.    

 O Vereador Victor 
Penz, da bancada do PSDB, 
pediu que os munícipes tives-
sem paciência, pois, algumas 
das demandas não tem como 
ser atendidas nesse momento 
devido às chuvas. Esclareceu 
que as solicitações foram re-
passadas para a administra-
ção municipal que atenderá 
assim que possível. Avisou 
que o munícipe Elieke está 
organizando uma caravana 
para ajudar os atingidos pe-
las enchentes e, quem qui-
ser colaborar pode entrar em 
contato com ele para maiores 
informações. Disse que foi 
até alguns locais atingidos e 
que as cenas são de filme de 
terror. Agradeceu a adminis-
tração municipal por disponi-
bilizar os dados das emendas 
parlamentares recebidas pelo 
município e a todos os par-
lamentares que destinaram 
recursos afirmando que quem 
é beneficiado é a população. 
Refletiu que, no seu entendi-
mento, o PSDB poderia ter 
mandado mais recursos de-
vido à representatividade do 
partido no Município.   

 A Vereadora Raquel 
Goedel, da bancada do PP, 
relatou que conversou com 
voluntários que foram ajudar 
os atingidos pelas enchen-
tes e eles afirmaram que os 
atingidos clamaram para que 
as pessoas sejam solidárias 
de fato, não apenas para ti-
rar fotos e postar a desgraça 
alheia. Pediu que aqueles que 
puderem ajudar, de fato aju-
dem. Afirmou que há muitos 
que não tem condições psi-
cológicas de ajudar na lim-
peza e reconstrução dizendo 
que há muitas outras formas 
de ajudar, pedindo que todos 
que puderem o façam. Sobre 
a festa na comunidade São 

Francisco de Assis, disse que 
a metade do valor arrecadado 
com o leilão dos bolos será 
destinado para os desabriga-
dos e que houve arrecadação 
de donativos. Conclamou to-
dos a colaborar, da forma que 
puderem, pedindo o fim das 
especulações e discursos po-
líticos atribuídos “por quem 
nada faz àqueles que estão se 
voluntariando, independen-
temente de quem sejam os 
voluntários”. Pediu empatia 
e humanidade. “Quer ajudar, 
ajuda, não quer ajudar, não 
ajuda, mas não atrapalha! ”.      

 O Presidente, Verea-
dor Cristian Baumgratz, da 
bancada do PP, parabenizou a 
administração municipal por 
ajudar os atingidos pelas en-
chentes. Esclareceu que não 
há influência para os agricul-
tores que necessitam do Proa-
gro, de o Município decretar 
calamidade pública ou não 
declarar. Afirmou que esse as-
sunto deve ser tratado com a 
instituição bancária e com o 
técnico, agrônomo que fará o 
laudo acerca da lavoura. Para-
benizou as munícipes Amanda 
Penz e Amanda Guerra pela 
iniciativa de promover uma 
campanha de arrecadação de 
donativos e de trabalho volun-
tário para ajudar os atingidos 
pelas enchentes. Sobre os pro-
blemas de abastecimento de 
água nas proximidades do par-
que de rodeios e arredores, até 
as chácaras, informou que o 
Município está trabalhando na 
perfuração de um novo poço e 
instalação de mais um reserva-
tório e que, com a conclusão 
dos trabalhos, a situação de-
verá ser normalizada. Afirmou 
que ouviu uma entrevista do 
ex-jogador Tinga em que o 
mesmo defende que o Estado 
deve sim ser solidário, porém, 
as atividades não podem parar, 
porque aí a situação piorará 
ainda mais, a economia pre-
cisa continuar girando. Elen-
cou as muitas atividades que 
se fazem necessárias para que 
ocorra um torneio de laço, por 
exemplo, dizendo que muitas 
pessoas dependem de conti-
nuar trabalhando e, somente 
assim, também poderão ajudar 
aos necessitados nesse mo-
mento.       

Próxima Sessão Plenária 
Ordinária, dia 20 de maio de 
2024, às 18 horas.
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Respingos 
da Barragem

Carlos Omar Villela GomesCarlos Omar Villela Gomes
Fone: 54 99986- 2283Fone: 54 99986- 2283

OS OLHOS VAGOS DO ACASO

Os olhos vagos do acaso

Me encontraram esses dias,

Neste meu corpo cansado

De esperas e rebeldias.

Miraram minhas pegadas

Na areia branca do tempo...

Giraram pelas estradas

Com ânsias de cata-vento.

Os olhos vagos do acaso

Me encontraram faminto...

Com fome louca de ocasos

Pra os sóis minguados que pinto!

Quebraram as ampulhetas,

Desvendaram os meus casos...

Jogaram fora a colheita

Do que não foi por acaso!

Os olhos vagos do acaso

Não refletiram no espelho...

Deixaram fora de esquadro

Minhas paixões e sinuelos.

Jogaram pedras pesadas

No meu telhado de vidro...

Restou a luz desbotada

Destes meus olhos perdidos!!

11

Informativo da Câmara de Vereadores de Ibirapuitã

    Aos treze  dias do mês de 
maio  de dois mil e vinte e  quatro, 
às dez horas, reuniram-se os senho-
res vereadores, no plenário da Câ-
mara Municipal, para realizar uma 
Sessão Ordinária. Com a presença 
de todos os   vereadores o senhor 
Presidente Ver. Roberto Carlos 
Martins deu início aos trabalhos em 
nome de Deus, saudando aos pre-
sentes.

Espaço do Pequeno Expedien-
te:

 Em inicial o assessor jurí-
dico fez a leitura do projeto de lei 
complementar nº. 03/24 e projeto de 
lei nº. 037/24, os quais foram apre-
sentados em plenário.   

Espaço do Grande Expediente:
 1 – Indicação do Ver. José 

Remi Nascimento    da bancada do  
União Brasil,  o qual    manifestou-
-se em relação a reunião das comis-
sões  na manhã de hoje,  com Poder 
Executivo e entidades  onde foi de-
finido  metas para os próximos dias 
para auxiliar os Municípios mais 
atingidos, como também fez o ape-
lo a comunidade sobre as doações.  
Comentou sobre o decreto de situa-
ção de emergência em nosso Mu-
nicípio, pelas perdas na produção 
agrícola e estradas  rurais.      

 2 – Indicação do Ver. Jo-
sil Morais da bancada do PSDB, o  
qual   somou-se as colocações do 
colega em relação a reunião das co-
missões.   

 3 – Indicação do Ver. Fer-

mino Antônio Gomes da bancada 
do PP,  o qual   colocou sua indigna-
ção em relação  ao atendimento  da 
saúde  em relação  a emergência  no 
jogo  no último sábado, no ginásio 
municipal, onde  entraram em con-
tato  com o plantão e num primeiro 
momento alegaram  que o jogo era 
particular  e não tinham solicita-
do  o plantão da ambulância, onde 
o vereador ressalta que o ginásio é 
municipal, e todos sabiam do cam-
peonato, isso é uma falta de respeito 
com o cidadão.  

 Em Ordem Do Dia:
 1 – Projeto de lei  nº. 

027/24  o qual      em sua discussão o 
Ver. Fermino apresentou adiamento 
de discussão, onde o plenário apro-
vou por maioria o pedido. 

 2 – Projeto de lei    nº. 
032/24 o qual    prorroga contrato 
administrativo, e dá outras provi-
dencias,   em votação o projeto  foi 
aprovado pela unanimidade.

 3 – Projeto de lei comple-
mentar  nº. 03/24 o qual  cria vagas 
no quadro de cargos de provimento 
efetivo do Município de Ibirapuitã/
RS, e da outras providencias, em 
votação o projeto foi aprovado por 
unanimidade.  

  Explicação Pes-
soal:

 1 –   O  Ver.  Josil  salien-
tou ao colega Fermino que a saúde 
jamais deixa de atender qualquer 
cidadão,  solicitou se o responsá-
vel pelo ginásio encaminhou oficio,  

SESSÃO ORDINÁRIA Nº 013/2024 
solicitando o plantão da ambulância 
durante os jogos. 

 2 – O Ver. Luiz Carlos  
solicitou para encaminhar oficio ao 
Poder executivo informando  que o 
Munícipe  Itamar Müller  está doan-
do as pedras de sua propriedade 
para o Município dar continuidade 
aos trabalhos de empedramento on-
de se faz necessário nas estradas.

 3 – O Ver. Presidente  
convidou a todos para participar da 
tradicional festa da comunidade de 
Passo das Cuias, devotos de Santa 
Rita de Cassia, no próximo domin-
go.   4 – O Ver. José Mauricio 
solicitou oficio ao responsável pelo 
ginásio municipal, sugerindo  nos 
jogos durante o campeonato, a doa-
ção de um quilo de alimento não pe-
recível  na entrada do ginásio, para 
ser  destinado  as famílias atingidas. 
Parabenizou ao empresário Jardel e 
todas as pessoas mobilizadas  nas 
arrecadações e destinação  as famí-
lias dos municípios mais atingidos 
na tragédia ambiental que nosso 
Estado está vivendo.  Ainda sugeriu 
ao Presidente da casa,  antecipar um 
valor de devolução ao Poder Exe-
cutivo, para fazer frente a despesas 
necessárias aos voluntários  que es-
tão  mobilizados  nos trabalhos nos 
Municípios mais atingidos.   

  Nada mais ha-
vendo a constar encerro a presente 
ata assinando com os demais. Ibira-
puitã, 13 de maio de 2024.  

LAGOA DOS TRÊS CANTOSLAGOA DOS TRÊS CANTOS

Auxílio aos estudantes de Lagoa 
dos Três Cantos
A Secretaria de Educação 
de Lagoa dos Três Can-
tos informa aos estudantes 
universitários e de cur-
sos técnicos que desejam 
auxílio financeiro referente 
ao primeiro semestre deste 
ano que as inscrições estão 
abertas até o dia 24 de maio 
diretamente na Secretaria 
de Educação.
O benefício pode ser conce-
dido aos estudantes de cur-
sos técnicos e universitários 
nas modalidades presencial 
ou à distância, conforme 
Lei 1.577/2023.
Documentos Necessários:
• Comprovante de residên-
cia
• Comprovante de matrícu-
la no curso
• Cópia do RG
• Cópia do CPF
• Dados bancários para 

depósito
O auxílio é um importante 
apoio aos estudantes em 
sua jornada acadêmica, 
contribuindo para o atual 
aprendizado e futura práti-

ca profissional.
Estudantes universitários e 
de cursos técnicos, façam 
sua inscrição. Maiores in-
formações na Secretaria 
Municipal de Educação.
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Músicos Ernestinenses realizam show benefi-
cente em prol das vítimas das enchentes no RS

Duas bandas ernestinenses 
se uniram em prol de uma 
causa nobre, o Trio Os 
Ilusionistas e a banda Dil-
etantes, onde toda a renda 
do evento foi destinado às 
vítimas das enchentes que 
assolaram o nosso estado, 
onde em parceria também 
com o bar Coisa do Ede, 
foi destinado uma parte do 
lucro das vendas de bebi-
das também para ajudar a 
causa!

 Segundo Michael Pedrot-
ti, o evento contou com a 
participação expressiva do 
público, onde puderam ou-
vir boa música e também 
colaborar com as pessoas 
do nosso estado que estão 
enfrentando esse momento 
tão difícil em suas vidas.
 E para finalizar, ele esten-
deu o seu agradecimento 
aos que se dedicaram para 
que esse evento fosse um 
sucesso, aos parceiros e 

ao público que se fez pre-
sente.

LAGO DOS TRÊS CANTOSLAGO DOS TRÊS CANTOS
Força das águas danificam 
ponte na divisa de Lagoa dos 
Três Cantos e Não-Me-Toque
As chuvas registradas des-
de o final de semana em 
Lagoa dos Três Cantos ul-
trapassaram a marca dos 
250mm, transbordando 
rios e riachos que cortam o 
interior do município. Na 
divisa com Victor Graeff, o 
rio Glória saiu de seu leito 
e invadiu o galpão de uma 
propriedade, com as águas 
muito próximas da residên-
cia. Conforme moradores, 
esta é a maior enchente em 
35 anos.
Na localidade de Linha 
São Paulo divisa de Lagoa 
dos Três Cantos com Não-
Me-Toque o Arroio Bonito 
transbordou danificando 
a cabeceira da ponte de 

madeira e sua estrutura. 
A referida ponte está in-
terditada. Na manhã desta 
terça-feira (05/09) o Co-
ordenador da Defesa Civil 
três-cantense Jairo Cassel e 
o Secretário de Saúde e Ad-
ministração Régis Simon 
se reuniram no local com 
o Coordenador Adjunto da 
Defesa Civil de Não-Me-
Toque Michael Tariga e o 
Diretor de Serviços Rurais 
daquele município Diego 
Maurer, na pauta a preocu-
pação em solucionar o mais 
breve possível os problemas 
da ponte para liberar ao 
tráfego.
Linha Glória

Fonte: CP

GERALGERAL

Governo Lula anuncia Pix de R$ 5.100 para 
famílias afetadas pelas chuvas RS
O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) anun-
ciou nesta quarta-feira, 
15, em São Leopoldo, Rio 
Grande do Sul, um pacote 
de medidas voltadas para 
as famílias atingidas pe-
las enchentes no estado. 
Uma das ações anunciadas 
é a disponibilização de um 
auxílio financeiro através 
do PIX no valor de R$ 5,1 

mil por família que perdeu 
bens devido às chuvas.
Estamos aqui para anun-
ciar outras medidas. Es-
sas, voltadas ao cidadão, 
à pessoa física [...] Para as 
pessoas que perderam sua 
geladeira, seu fogão, sua 
televisão, seus móveis, seu 
colchão. Uma ajuda para 
essas pessoas. Será atestado 
pela Defesa Civil de cada 
município aquela poligo-

nal, aquelas ruas onde as 
pessoas perderam seus ob-
jetos”, informou Rui Costa, 
da Casa Civil.

Fonte: Terra.com
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